
 
Protokoll Jahresversammlung AS Sektion Bern 

Datum und Ort: Montag, 22. November 2021 
 Bern, Hotel Bern 

Vorsitz: Manfred Schaffer 

Teilnehmende: gemäss Präsenzliste 

 

 

 

 

Traktandenliste: 
 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzählenden 

3. Sektionsgeschäfte 

4. Protokoll der online durchgeführten Wahl- und Abstimmungsgeschäfte vom 
Dezember 2020 

5. Bericht GPK, Abnahme der Kasse und Déchargeerteilung 

6. Ehrungen und Verabschiedungen 

7. Gewerkschaftliche Fragen 

8. Mitgliederwerbung 

9. Verschiedenes 

10. Referat Peter Käppler, Zentralpräsident UV AS 

 

 

Beginn der Versammlung:  18:04 Uhr 

Schluss der Versammlung:  19:58 Uhr 
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1. Begrüssung 

Manfred Schaffer begrüsst die Anwesenden, speziell den Referenten, Peter Käppler, 

Zentralpräsident AS sowie als weiteren Gast Patrick Kummer, Gewerkschaftssekretär. 

Diverse Kolleginnen und Kollegen haben sich entschuldigt. Trotz Zibelemärit und 

Zertifikatspflicht hat sich eine stattliche Anzahl Mitglieder eingefunden! 

2. Wahl der Stimmenzählenden 

Als Stimmenzählende wird Markus Bürk mit Applaus gewählt. 

3. Sektionsgeschäfte 

Patrik Kummer informiert über den Gewerkschaftsbund Bern. Es gibt die verschiedenen 

Gewerkschaftsbünde, in denen die politischen Entscheide auf kommunaler und kantonaler 

Ebene gefällt werden. Der SEV ist in diesen Gremien schlecht vertreten. Wir müssen 

schauen, dass wir hier Einfluss nehmen können, wenn die Geschäfte unsere Interessen 

betreffen. Wer Interesse hat, darf sich gerne bei Patrick Kummer melden! 

4. Protokoll der online durchgeführten Wahl- und Abstimmungsgeschäfte vom Dez. 2020 

Dem Protokoll / Bericht dieser Abstimmungsgeschäfte wird einstimmig angenommen.  

5. Bericht GPK, Abnahme der Kasse und Erteilung der Décharge 

Corinne Lussi stellt die Kassengeschäfte vor. Ausserhalb der Zahlungen an die 

Gewerkschaftsbünde waren infolge COVID keine zusätzlichen Auslagen fällig. 

 

Bernhard Kaderli, GPK, empfiehlt, die Kasse abzunehmen und der Kassierin Décharge zu 

erteilen. Dies wird einstimmig angenommen.  

6. Ehrungen und Verabschiedungen 

31 (!) Jubilare mit 40 Mitgliedsjahren können 2021 geehrt werden. Die anwesenden 

Stefan Hertig, Gilbert Pellet, Mani Schaffer, Urs Winzenried und Markus Zahner werden mit 

der Urkunde, dem goldenen SEV-Abzeichen und einer Flasche SEV-Wein geehrt. 

 

Den anderen (Thomas Balmer; Hans-Rudolf Baumann; Daniel Borer; Konrad Borter; Vincent 

Brodard; Othmar Curty; René Dinkel; Herbert André Donzé; Armand Gerber; Beat Gerber; 

Beat Graf; Erich Grau; Werner Jordan; Johann-Josef Jossen; Andreas Lischer; Andreas 

Merz; Jürg Michel; Thomas Müller; Jean-Pierre Mundwiler; Jean-Pierre Neuenschwander; 

Manfred Ott; Karin  Plüss; Roland Roth; Marlise Rytz; Claude Salzmann; Patrick Savioz; Rolf 

Wüthrich und Flavio Zihlmann) wird Urkunde und Abzeichen zugestellt. 

 

Urs Jäggi, René Felder und Joel Jufer haben aus dem Vorstand demissioniert. Sie werden 

mit einem Geschenk (RekaRail und SEV-Wein) verabschiedet.  

7. Gewerkschaftliche Fragen (Peter Käppler, Zentralpräsident AS) 

wird ins Referat von Peter Käppler integriert 

8. Mitgliederwerbung 

Die Mitgliederwerbung bleibt ein wichtiger Punkt. Aktuell läuft vom SEV eine Aktion mit 

verdoppelten Werbeprämien. Wir müssen am Ball bleiben, damit wir schlagkräftig sind.  

9. Verschiedenes 

Eine Versammlung 2022 ist noch offen. Der Vorstand bevorzugt eine Präsenzveranstaltung, 

vorbehältlich der Entwicklung der COVID-Situation und der daraus getroffenen 

Massnahmen. 
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10. Referat Peter Käppler, ZP UV AS 

Aktuell stehen keine GAV-Verhandlungen an. Was macht also der SEV in dieser Zeit? 

Diese Frage beantwortet Peter Käppler in seinem interessanten Referat: 

 

Die EU hat ja für 2021 das Jahr der Eisenbahn ausgerufen. Dies hat auch Auswirkungen auf 

den SEV als Mitglied der ETF, der europäischen Transportarbeiter-Gewerkschaft, Sektion 

Eisenbahn. Peter stellt die ETF vor, und vor allem die aktuellen Programme mit den 

Schwerpunkten «Frauen im Eisenbahnsektor (WiR / Women in Rail) sowie «Arbeitszeit und 

Kontrollen», die je länger je mehr im länderübergreifend bearbeitet werden müssen!  

 

Ebenso informiert Peter über die Ergebnisse der Verhandlungen «Sparmassnahmen und 

Lohnsystem» mit dem SBB, einem weiteren Schwerpunkt des aktuellen Jahres. Auch die 

Verhandlungen und Diskussionen rund um den FVP werden erläutert. Dass dies Felder sind, 

die das Personal sehr beschäftigen, wird durch die rege Diskussionsbeteiligung ausgedrückt! 

 

Der Abschluss der GV mit dem Grillbuffet und dem gemeinsamen Essen wird für einen 

persönlichen Austausch sehr geschätzt und genutzt! 

 

Oberdiessbach, 06. Dezember 2021 

Mathias Schmid, Sekretär 


